
Эссе «Я- Педагог» 

От того, кто будет воспитывать ребёнка, зависит его будущее, его мировоззрение, 

вся его жизнь. Воспитатель детского сада - это состояние души.  Он дарит детям 

тепло своего сердца. Работа воспитателя - не просто труд. Это, прежде всего, 

способность к отречению, умение отдать всего себя, без остатка, видеть в этом 

свет. 

  Лев Толстой 

 

 Я – педагог. Я – воспитатель.  

Профессия педагог, на мой взгляд, одна из самых необычных. Почему? 

Потому что все считают, что воспитатель – это тот, кто воспитывает, учит. 

Но ведь это не совсем так: это дети нас учат. Как бы я смогла понять, куда 

мне двигаться дальше, чему учиться, если бы не мои воспитанники. Только с 

их помощью я вижу, что у меня получается, а что нужно изменить. Дети 

умеют учить лучше взрослых, они говорят и действуют открыто. Главное для 

меня – не задуть огонек желания ребёнка говорить о том, что он думает, что 

его волнует, радует или печалит. Я убеждена, что если воспитателю не 

хватает времени на то, чтобы услышать каждого ребенка, дети начнут 

приспосабливаться – говорить то, что от них ждут. Выход вижу в открытых 

вопросах, в общении с ребенком на равных. Только в этом случае будет 

настоящее общение и «взаимное» обучения. 

Педагог – волшебник, который открывает детям дверь в мир взрослых. 

И оттого, что знает и умеет воспитатель, зависит то, чему и как он научит 

своих воспитанников. Развитие ребенка всегда и везде связано с познанием 

окружающего мира. Мне нравится отвечать на десятки и сотни детских 

«почему?» 

Обучая и воспитывая, стараюсь дарить любовь и радость каждому 

ребенку. В этом и состоит моя миссия, миссия воспитателя. Я хочу сделать 

мир детей добрее, жизнерадостнее. К каждому ребенку отношусь как к 

личности, нахожу индивидуальные методы и приемы. Правду говорят, что 

дети - цветы жизни. И видеть, как цветут и раскрываются эти цветы - это ли 

не счастье? Воспитатели - это люди, которые в душе всегда дети. Иначе дети 

не примут нас в свой мир. Самое главное в нашей профессии - любить детей. 

Любить просто так. Особо осознаешь значимость профессии, когда видишь 

распахнутые глаза, которые ловят каждое слово, увидев тебя в группе, бегут 

радостно навстречу. Глядя на детей, понимаешь, что ты им очень нужна, ты - 

любишь, поддерживаешь, отдаешь тепло сердца. А сколько нужно терпения, 

доброжелательности, ведь мы работаем не только с детьми, но и с 

родителями. И все эти годы они были моими союзниками и помощниками в 

воспитании детей. Большое спасибо им за это! 

Воспитатели каждый день сдают экзамен, ведь дети - это тоже 

маленькие учителя, которые каждый день проверяют нас на прочность. 



Работая с детьми, не перестаю удивляться. Насколько они разные, 

непредсказуемые, забавные, удивительно умные, открытые, простодушные. 

Я горжусь своей профессией, потому что профессия педагога одна из 

самых важных в современном мире. Она заставляет забывать все обиды. 

Профессия воспитателя - самая почётная и прекрасная, как мы 

относимся к детям, так и они относятся к нам. Дети – это наше всё, и какой 

бы ни была наша жизнь, чтобы ни говорили о воспитателях. Я считаю, что 

каждый из нас добрый и любящий детей, профессионал, который верен 

своему делу, тактичный, трудолюбивый и ответственный. За время 

пребывания в детском саду я работаю с детьми младшего возраста, и скажу, 

не тая, что в каждом возрасте есть своя «изюминка», свои отличительные 

черты. Когда набираешь детей младшего возраста и идёшь, ступенька за 

ступенькой, то на протяжении этого времени ты с детьми сближаешься и 

растёшь вместе с ними. Заболел ребёнок – и у тебя за него сердце болит – как 

он там, всё ли нормально? Самый ответственный момент – это адаптация 

ребёнка в ясельной группе. Когда малыш плачет и не хочет отпускать свою 

маму на работу, то собираешь все свои знания и умения, приёмы и методы, 

набираешься терпения и стараешься сделать всё, чтобы пребывание малыша 

было комфортным и уютным. И как же здорово, что этот малыш, который 

недавно плакал, идёт к тебе на руки и тянется, как к родному человеку. Уже и 

с мамой расставание проходит легче и безболезненней, Думаю, это означает 

одно – ты стала своей, второй после мамы. Каждый раз, когда после 

выпускного бала дети покидают детский сад, моя частичка души уходит 

вместе с ними. Со временем отдаёшь столько любви и энергии, а взамен тебя 

одаряют доверием, радостью и самое главное – любовью. Я горжусь тем, что 

бывшие мои воспитанники при встрече со мной улыбаются той улыбкой, по 

которой я их узнаю, здороваются, делятся своими новостями и 

достижениями. Работая с дошколятами, не перестаёшь удивляться – какие 

они удивительные, смешные, заботливые, прекрасные, любопытные. Чтобы 

удовлетворить любознательность современного ребёнка, необходимы знания 

современных методик и технологий.  

Я каждый день с удовольствием прихожу на работу, где каждый день 

дарю детям любовь, внимание и заботу. И чувствую, что дети отвечают мне 

тем же. «Каждый ребёнок – это сосуд, который нужно наполнить любовью». 

Я думаю, мне удалось подобрать заветный ключик к каждому детскому 

сердечку. Важно, что они мне доверяют и с удовольствием каждый день идут 

в детский сад. 

Я убеждена в том, что право на воспитание – это не диплом о 

профессиональном образовании, а призвание, главным критерием которого 

является неравнодушие к чужим судьбам, высокие человеческие 

достоинства, определяющие основное педагогической деятельности. Думаю, 

что профессия воспитателя стала моим призванием. 
 


